
Garstedt am 12.06.2003 
Protokoll 

der öffentlichen Sitzung    
des Rates der Gemeinde Garstedt 

am Montag, d. 26. Mai 2003 
im Haus Tannenhöhe, Höllenberg 34 

 
Anwesende: Wind, Klaus-Peter 
  Hartmann, Klaus 
  Hoops, Jürgen 
  Morgen, Dieter 
  Öhler, Matthias 

 Pehl, Joachim 
 Petersen, Klaus 

  Schmidt, Friedrich 
  Trautvetter, Gerd 
 
  Jürgen Beyer und Eckhard Domnick sind entschuldigt. 
   
Protokollführerin: Ingrid Hillmer-Jobmann 
 
Tagesordnung: 
1. Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden. 
2. Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesenden Ratsmitglieder. 
3. Feststellung der Beschlussfähigkeit. 
4. Feststellung der Tagesordnung. 
5. Genehmigung der Niederschrift vom 15.04.2003 
6. Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde und über wichtige Beschlüsse des 

Verwaltungsausschusses. 
7. Unterbrechung für die 1. Einwohnerfragestunde. 
8. Straße „Höllenberg“ 

a) Straßenausbaubeitragssatzung 
b) Aufwandsspaltung 

9. Einvernehmensentscheidung. Hier: Anbau Sparkasse Harburg Buxtehude und Erweiterung des 
Lebensmittelmarktes Bahnhofstraße 

10. Einvernehmensentscheidung. Hier: Wohngebäude Vergrößerung einer Dachgaube und Errichtung eines 
Balkons. Grundstück: Flur 1 Flurstück 866/227 (Brandweg 9) 

11. Unterbrechung für die 2. Einwohnerfragestunde 
12. Anfragen und Anregungen 
13. Schließung der Sitzung 

 
TOP 1: Eröffnung und Begrüßung durch den Vorsitzenden. 
Um 20:15 Uhr begrüßt der Vorsitzende die Zuschauer und die anwesenden Ratsmitglieder. 
 
TOP 2: Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung der anwesenden Ratsmitglieder. 
Die ordnungsgemäße Ladung wird festgestellt. Außer Jürgen Beyer  und Eckhard Domnick, die entschuldigt 
sind, sind alle Ratsmitglieder anwesend. 
 
TOP 3: Feststellung der Beschlussfähigkeit. 
Die Beschlussfähgikeit wird festgestellt. 
 
TOP 4: Feststellung der Tagesordnung. 
Zum Thema Höllenberg gibt es sehr kurzfristig neue Erkenntnisse, welche erst geprüft werden müssen. Der 
Ratsvorsitzende beantragt, den TOP 8 von der Tagesordnung  abzusetzen. 
Beschluss: einstimmig. 
 
TOP 5: Genehmigung der Niederschrift vom 15.04.2003 
Das Protokoll vom 15.04.2003 wird genehmigt.  
Beschluss: 7 Ja-Stimmen, 2 Enthaltungen. 
 
 
 



 
TOP 6: Bericht des Bürgermeisters über wichtige Angelegenheiten der Gemeinde und über wichtige 
Beschlüsse des Verwaltungsausschusses. 
a) Der Gemeindearbeiter Herr Rühmkorf ist weiterhin arbeitsunfähig. 
b) Der Bürgermeister spricht seinen Dank an den Verein „Weißer Sand“ aus. Dieser hat die Wege in Stand 

gesetzt. 
c) Der Gemeindeanteil an der Einkommen- und Umsatzsteuer ist um 5,99% gestiegen. 
d) Die Kreisumlage wurde auf 47,5% festgesetzt. (302.136,00 Euro) 
e) Die Lichtzeichenanlage der Spiekerkreuzung soll am 06.Juni abgenommen werden. 
 
TOP 7: Unterbrechung für die 1. Einwohnerfragestunde. 
Die Sitzung wird von 20:21 Uhr bis 20:27 Uhr für die 1. Einwohnerfragestunde unterbrochen. 
 
TOP 8 (alt 9): Einvernehmensentscheidung. hier: Anbau Sparkasse Harburg Buxtehude und 
Erweiterung des Lebensmittelmarktes Bahnhofstraße 
Ein Einvernehmen kann nach Meinung von Ratsherr Öhler noch nicht erteilt werden, weil zur Zeit noch kein 
Bauantrag vorliegt. Deshalb könne zum jetzigen Zeitpunkt nur Wohlwollen zur F-Plan Änderung und des 
Anbaues ausgesprochen werden. 
Wie vom VA empfohlen, wird für die Einvernehmensentscheidung bezüglich der Erweiterung und der F-Plan 
Änderung  unter Berücksichtigung des derzeitigen Planungsstandes mit dem Hinweis, dass die Ausgleichsfläche 
geschaffen sein muss, ein positives Signal gegeben. 
Beschluss: Einstimmig. 
 
TOP 9 (alt10): Einvernehmensentscheidung. hier: Wohngebäude Vergrößerung einer Dachgaube und 
Errichtung eines Balkons. Grundstück: Flur 1 Flurstück 866/227 (Brandweg 9) 
Nach kurzer Beratung wird das Einvernehmen erteilt.  
Beschluss: Einstimmig. 
 
TOP 10 (alt 11): Unterbrechung für die 2. Einwohnerfragestunde 
Von 20:32 Uhr bis 21:04 Uhr wird die Sitzung für die 2. Einwohnerfragestunde unterbrochen. 
 
TOP 11 (alt 12): Anfragen und Anregungen 
Friedrich Schmidt fragt an, wann denn nun die Aufträge, die bezüglich der Grabenschau in Auftrag gegeben 
wurden, ausgeführt werden. 
Der Bürgermeister merkt hierzu an, dass durch die Ratszuständigkeit der Grabenschau und der folgenden 
Beschlussfassung die Gemeinde beim Auftragnehmer bezüglich des Auftragseinganges zeitlich hinten ansteht. 
Der BM wird nochmals anfragen. 
Joachim Pehl fragt, was die Pflöcke im Wald zu bedeuten hätten. 
Die Pflöcke befinden sich nicht auf Gemeindeeigentum. So kann keine detaillierte Auskunft gegeben werden. 
Grundsätzlich werden nach einer Vermessung Pflöcke gesetzt. 
 
TOP 12 (alt  13): Schließung der Sitzung 
Um 21:10 Uhr schließt der Vorsitzende die Sitzung. 
 
 
 
 
gez.       gez. 
 
Klaus-Peter Wind     Ingrid Hillmer-Jobmann 
Bürgermeister      Protokollführerin 
 
 
 
 


